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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE - FURG

Ata
 

ATA n° 24/2018. Aos quatorze dias do mês de novembro de dois mil e dezoito, às onze
horas, no mini-auditório da Escola de Engenharia - EE, reuniu-se ordinariamente o
Conselho da Unidade, sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos,
com a presença dos conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Alessandro Morello,
André Luis Cardoso, Antonio Domingues Brasil, Carla Silva da Silva, Claudio Rodrigues
Olinto, Daniel Souza, Diego de Freitas Fagundes, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Fabiane
Binsfeld Ferreira dos Santos, Jeferson Ávila Souza, Joaquim Vaz, José Antônio Scotti
Fontoura, José Francisco Almeida Souza, Kleber Eduardo Bianchi, Liércio André Isoldi,
Luciano Lopes da Silva, Luciano Volcanoglo Biehl, Marcio Ulguim Oliveira, Marco
Antônio Rigola Romeu, Milton Luiz Paiva de Lima, Oberdan Carrasco Nogueira, Régis
Pinheiro Maria, Rodrigo Rocha Davesac, Samantha Dutra Dal Pozzo e Thais Andrezza
dos Passos; justificadas as ausências dos conselheiros: Humberto Camargo Piccoli e
Maicon Soares Moreira; ausentes os conselheiros: Carina Santos Ness e Carmen Elisa
Sirena. O Prof. Cezar deu início à reunião com o Primeiro assunto: Aprovação da Ata
22/2018 – A ata foi previamente enviada aos conselheiros. Colocado o documento em
votação, foi aprovado por unanimidade. Segundo assunto: Aprovação da Ata
23/2018 – A ata foi previamente enviada aos conselheiros. Colocado o documento em
votação, foi aprovado por unanimidade. Terceiro assunto: Homologação dos atos e
resultados da Pesquisa de Opinião para escolha dos Coordenadores e
Coordenadores Adjuntos dos Cursos de Graduação e Pós-Graduação da EE –
Biênio 2019/2020 – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura do relatório final dos atos e
resultados, elaborado pela Comissão Coordenadora das Pesquisas de Opinião e
Eleições na Escola de Engenharia - EE, destacando que a votação ocorreu no dia 30 de
outubro, nos termos estabelecidos na norma aprovada pelo Conselho da Unidade no
dia 19 de setembro do corrente ano. Consideradas as devidas ponderações, a relação
numérica de votos nas chapas inscritas foi a seguinte: CURSOS DE GRADUAÇÃO –
Engenharia Mecânica - CHAPA ÚNICA - Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos
(Coordenadora) e Cláudio Rodrigues Olinto (Coordenador Adjunto): 16 (dezesseis)
votos docentes e 43 (quarenta e três) votos discentes. Engenharia Mecânica
Empresarial - CHAPA ÚNICA - Marcio Ulguim Oliveira (Coordenador) e Maurício de
Oliveira Silva (Coordenador Adjunto): 19 (dezenove) votos docentes e 11 (onze) votos
discentes. Engenharia Mecânica Naval - CHAPA ÚNICA - Oberdan Carrasco Nogueira
(Coordenador), sem indicação de Coordenador Adjunto: 13 (treze) votos docentes e 5
(cinco) votos discentes. Engenharia Civil - CHAPA ÚNICA - Carla Silva da Silva
(Coordenadora) e Carlos Henrique Hernandorena Viegas (Coordenador Adjunto): 25
(vinte e cinco) votos docentes e 16 (dezesseis) votos discentes. Engenharia Civil
Empresarial - CHAPA ÚNICA – Rodrigo Rocha Davesac (Coordenador) e Luiz Antonio
Bragança da Cunda (Coordenador Adjunto): 21 (vinte e um) votos docentes e 14
(quatorze) votos discentes. Engenharia Civil Costeira e Portuária - CHAPA UM –
Christian Garcia Serpa (Coordenador) e José Antônio Fonseca de Antiqueira
(Coordenador Adjunto): 12 (doze) votos docentes e 74 (setenta e quatro) votos
discentes - 63% (sessenta e três por cento) dos votos válidos; CHAPA DOIS – Marco
Antônio Rigola Romeu (Coordenador) e Ana Maria Volkmer de Azambuja
(Coordenadora Adjunta): 12 (doze) votos docentes e 5 (cinco) votos discentes – 37%
(trinta e sete por cento) dos votos válidos. CURSOS DE PÓS-GRADUAÇÃO –
Mestrado em Engenharia Oceânica - CHAPA ÚNICA - Liércio André Isoldi
(Coordenador) e Elizaldo Domingues dos Santos (Coordenador Adjunto): 4 (quatro)
votos docentes e 15 (quinze) votos discentes. Mestrado em Engenharia Mecânica
- CHAPA ÚNICA - Luciano Volcanoglo Biehl (Coordenador) e Henara Lillian Costa
Murray (Coordenadora Adjunta): 5 (cinco) votos docentes e 8 (oito) votos discentes. As
professoras Carla Silva e Fabiane Binsfeld se pronunciaram em sentido contrário à
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homologação dos atos e resultados referentes à chapa inscrita para o curso de
graduação em Engenharia Mecânica Naval, posto que a mesma não apresentava
coordenador adjunto, fato que vai de encontro às regras que balizam os processos de
eleição das coordenações dos cursos de graduação e de pós-graduação da EE, regras
que foram deliberadas e aprovadas pelo próprio Conselho da EE. Tais regras não
permitem considerar a inscrição de chapas para concorrer às coordenações dos cursos
da EE sem coordenação adjunta. O Prof. Oberdan colocou que conversara com os
professores Cezar Bastos e Joaquim Vaz, e que os mesmos, após discutirem o assunto,
sugeriram que fosse apresentada chapa para a coordenação do curso de graduação em
Engenharia Mecânica Naval sem um representante para concorrer à coordenação
adjunta e que a decisão pela homologação se desse pelo Conselho. O Prof. Oberdan
também salientou que havia convidado o Prof. Gustavo Dias, que houvera concordado
em concorrer como adjunto, mas sua candidatura acabou por não se concretizar por
estar ainda afastado para pós-graduação, com retorno previsto somente no final do mês
de fevereiro de 2019. Nessa esteira, o Prof. Oberdan conseguiu a anuência da Profª.
Fernanda Clain, mas o processo de inscrição já havia sido deflagrado, não havendo
mais possibilidade de novas inscrições. As opções sugeridas ao Prof. Oberdan constam
no relatório em epígrafe. A Profª. Carla Silva sugeriu que seja feita uma nova pesquisa
de opinião para a eleição da coordenação do curso de graduação em Engenharia
Mecânica Naval. O Prof. Cezar Bastos salientou que a opção por trazer ao Conselho
para que o mesmo decidisse se homologaria ou não a chapa para a coordenação do
curso de graduação em Engenharia Mecânica Naval consta no relatório ora em
deliberação. A Profª. Carla, então, propôs que o Conselho não homologue a chapa
concorrente à coordenação do curso de graduação em Engenharia Mecânica Naval
sem um representante para coordenação adjunta, e que, ato contínuo, convoque novo
processo de pesquisa de opinião, com a chapa completa (coordenador [a] e
coordenador [a] adjunto [a]), um novo processo sob as mesmas regras já aprovadas em
Conselho. Findas as discussões, o Prof. Cezar Bastos propôs dois encaminhamentos
alternativos: 1) aprovar a pesquisa de opinião como está apresentada no relatório em
discussão, homologando o Prof. Oberdan Nogueira como coordenador do curso de
graduação em Engenharia Mecânica Naval sem coordenador adjunto; 2) refazer o
processo, em tempo hábil, só para o curso de graduação em Engenharia Mecânica
Naval (coordenador [a] e coordenador [a] adjunto [a]), homologando os demais atos e
resultados constantes do relatório em questão. Por 12 (doze) votos a favor da opção 2
(dois) contra 6 (seis) votos a favor da opção 1 (um), com 2 (duas) abstenções, ficou
decidido que o Conselho homologará parcialmente o relatório final dos atos e
resultados, elaborado pela Comissão Coordenadora das Pesquisas de Opinião e
Eleições na Escola de Engenharia – EE, a respeito da pesquisa de opinião para a
eleição para as coordenações dos cursos de graduação e de pós-graduação da EE,
indicando que seja realizado novo processo de eleição especificamente para o curso de
graduação em Engenharia Mecânica Naval.  Colocados os atos e resultados da
pesquisa de opinião em votação, foram aprovados por unanimidade, nos termos
parciais supracitados. Quarto assunto: Indicação 12/2018 da Presidência do
Conselho – Coordenadores e Coordenadores Adjuntos dos Cursos de Graduação
e Pós-Graduação da EE – O Prof. Cezar leu o documento da Indicação. Por conta da
decisão oriunda das discussões a respeito do terceiro assunto desta ata, a Indicação foi
posta em votação, sem constar a coordenação do curso de graduação em Engenharia
Mecânica Naval, sendo, destarte, aprovada por unanimidade. Devido ao avançado da
hora, o Prof. Cezar Bastos, com a anuência de todos os presentes, suspendeu a
reunião às doze horas e cinco minutos, convocando desde já todos os conselheiros
para a retomada da presente reunião, dia 21 de novembro de dois mil e dezoito, às
nove horas e trinta minutos, no Mini-Auditório da EE. Aos vinte e um dias do mês de
novembro de dois mil e dezoito, às nove horas e trinta e cinco minutos, no Mini-
Auditório da EE, reuniu-se novamente o Conselho da Unidade, sob a Presidência do
Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos, conforme prévia convocação registrada nesta ata.
O Prof. Cezar reiniciou a reunião, solicitando que fossem incluídos na presente sessão
dois novos itens de pauta, por conta da urgência no trâmite dos assuntos neles
contidos, sugestão que foi acatada pelos conselheiros. Os referidos itens novos



13/12/2018 Chave de Autenticidade: 9995.C127.B7B5.A622

https://sistemas.furg.br/sistemas/sedoc/aplicacoes/cria_doc/tela_visualizardoc.php 3/4

constarão nesta ata como Décimo Segundo e Décimo Terceiro assuntos. Prosseguindo,
o Prof. Cezar apresentou o Quinto assunto: Parecer CP 56/2018 – Alteração do
plano de trabalho do Projeto de Extensão intitulado “Pesquisa de Novos Materiais
Sintéticos a Serem Usados na Fabricação de Cabos para Ancoragem de
Plataformas de Exploração e de Produção Offshore em Águas Ultra Profundas”
- Ad referendum – Profª. Fernanda Mazuco Clain – O Prof. Cezar fez a leitura do
parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação e que a referida
alteração fora aprovada Ad referendum do Conselho da EE. Colocado o Parecer em
votação, foi aprovado por unanimidade. Sexto assunto: Parecer CP 57/2018 –
Relatório do Projeto de Extensão intitulado “VI Semana Acadêmica da Escola de
Engenharia da FURG” – Prof. Milton Luiz Paiva de Lima – O Prof. Cezar fez a leitura
do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Colocado o
parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Sétimo assunto: Parecer CP
58/2018 – Projeto de Extensão intitulado “Levantamento Poligonal do Porto
Organizado” – Prof. José Antônio Fonseca de Antiqueira – O Prof. Cezar fez a
leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. O Prof.
Kleber Bianchi manifestou desacordo com o fato da EE e, por extensão, da FURG,
celebrar projetos de extensão na forma de prestação de serviços que concorram no
mercado com os demais agentes privados. O Prof. Cezar respondeu que, embora haja
pessoas contrárias a esses projetos, tais iniciativas são perfeitamente legais. O Prof.
Cezar também frisou que tais ações se justificam pelo fato de trazerem benefícios à EE
e à FURG, como recursos para infraestrutura e capacitação de discentes, técnicos e
docentes, além do fato de que esses projetos inter-relacionam as áreas de extensão,
ensino e pesquisa, objetivos principais desta IFES. O Prof. Joaquim Vaz sugeriu que se
tragam para o âmbito do Conselho da EE as normas regulatórias relativas a esses tipos
de projetos, para que os conselheiros possam se atualizar. Colocado o parecer em
votação, foi aprovado, com sete abstenções. Oitavo assunto: Parecer CG 08/2018 –
Proposta de criação da disciplina “Segurança Contra Incêndios nas Edificações”
nos QSLs dos cursos de Engenharia Civil, Engenharia Civil Empresarial e
Engenharia Civil Costeira e Portuária – Profª. Carla Silva da Silva, Prof.
Alessandro Morello e Prof. Marco Antônio Rigola Romeu – O Prof. Cezar fez a
leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. O Prof.
Kleber questionou se a disciplina em epígrafe poderia ser inserida também no QSL dos
cursos da área da Engenharia Mecânica. O Prof. Olinto respondeu que sim, apenas se
exigindo que os núcleos estruturantes dos cursos da área avaliem e solicitem a
inclusão, se for o caso, parecer que foi acompanhado pelo Prof. Cezar. Colocado o
parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Nono assunto: Parecer CPG
10/2018 – Homologação das inscrições e do resultado final do processo seletivo
para professor permanente exclusivo do PPGEO – Prof. Liércio Isoldi – O Prof.
Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação.
Como resultado do processo seletivo em epígrafe, a ordem de classificação final foi a
seguinte: Para a área de Engenharia Costeira (2 vagas), o 1º colocado foi o candidato
Diego de Freitas Fagundes, e o 2º colocado, o candidato Fábio Costa Magalhães. Para
a área de Engenharia Marítima (1 vaga), o candidato aprovado foi Crístofer Hood
Marques. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo
assunto: Indicação 13/2018 – Presidência do Conselho - Requisito de titulação
para ocupação da vaga originada da consolidação do campus SAP, associada à
remoção do prof. Leonardo Carvalho Gomes – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura do
documento da Indicação, que justifica e propõe que o requisito de titulação para a
ocupação da referida vaga seja o mestrado, colocando-se favorável à sua aprovação.
Posto o documento em votação, foi aprovado, com um voto contrário. Décimo primeiro
assunto: Relatório de afastamento referente ao primeiro semestre de 2018 – Prof.
Vitor Mauro Fiori – O Prof. Cezar fez a leitura do relatório, destacando que a situação
da tese encontra-se na fase de execução, tendo como previsão de conclusão do curso
para março de 2019. Colocado o relatório em votação, foi aprovado por
unanimidade. Décimo segundo assunto: Parecer CPG 11/2018 – Edital de ingresso
de alunos no Programa de Pós-Graduação em Engenharia Oceânica – PPGEO –
Mestrado – Prof. Liércio Isoldi - O Prof. Cezar leu o parecer, colocando-se favorável à
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sua aprovação. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo
terceiro assunto: Parecer CPG 12/2018 – Edital de seleção do curso de Pós-
Graduação Lato Sensu em Gestão Ambiental em Municípios – Prof. José Antônio
Fonseca de Antiqueira - O Prof. Cezar leu o parecer, colocando-se favorável à sua
aprovação. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo
quarto assunto: Assuntos Gerais – O Prof. Joaquim Vaz salientou que será preciso
dotar o Mini-Auditório da EE de infraestrutura para atender demandas de
videoconferência, por conta da relação da Unidade com o Campus Santo Antônio da
Patrulha (RS), onde a EE possui o curso de graduação em Engenharia de Produção,
entre outras razões. O Prof. Cezar respondeu que tal demanda já fora solicitada por ele
formalmente junto à PROINFRA. Em todo o caso, o Prof. Cezar mencionou a
aba Solicitações, no canto superior direito do perfil do servidor/docente no Sistema
FURG, a partir do qual é possível solicitar o serviço de videoconferência à Secretaria de
Educação à Distância – SEAD. Prosseguindo, o Prof. Cezar colocou que irá entrar em
contato com outras unidades que já possuem experiência com videoconferência para
reuniões de Conselho, para se inteirar melhor sobre o assunto. O Prof. Joaquim, por
seu turno, lembrou a todos que dia 23 de novembro próximo haverá o processo de
eleição para os membros do Conselho da EE, biênio 2019-2020, pedindo aos presentes
que informem a todos os interessados dos quais tenham contato. A Profª. Carla Silva
salientou que a Avaliação do Docente pelo Discente irá até o dia 30 de novembro do
corrente ano, e que a adesão ainda está baixa. Destarte, pediu aos docentes que
reforcem aos seus alunos o prazo e a importância da referida votação. Nesse sentido, o
Prof. Márcio Ulguim frisou que tem reforçado a participação dos discentes nas
avaliações dos docentes, inclusive com o envio de e-mails aos alunos. O Prof. Cezar
salientou que uma das metas do Plano de Ação 2018 da EE é promover a discussão
interna da Pós-Graduação na Unidade ainda este ano, e, portanto, no dia 28 de
novembro, pela manhã, em local e horário ainda por confirmar, ocorrerá o Fórum da
Pós-Graduação na EE. Evento similar, com a temática do Ensino da Graduação se dará
no início do ano que vem.  Prosseguindo, o Prof. Cezar comunicou que a PROPLAD
está exigindo da EE a avaliação final do Plano de Ação 2018. Para que tal demanda
seja atendida, será realizada uma reunião de avaliação na EE no dia 5 de dezembro
deste ano, com a CIAP-EE e as coordenações dos Núcleos. O Plano de Ação 2019
deverá ser discutido somente no início de 2019, após a aprovação do PDI 2019-2022.
Por fim, o Prof. Cezar Bastos convidou a todos os presentes para prestigiarem a
confraternização de fim de ano da EE, que ocorrerá dia 19 de dezembro do corrente
ano, após reunião extraordinária da Unidade em homenagem aos servidores
aposentados no período 2017-2018, que se realizará na mesma data. Nada mais a
tratar, o Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos, encerrou a reunião às dez horas e
quarenta e cinco minutos, da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof.
Cezar Bastos, que a presidiu a reunião, e por mim, Everton Brum Braga, que a
secretariei.
 
 
 
 
 
 

EVERTON BRUM BRAGA                           CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS
  Assistente em Administração                                       Diretor em exercício


